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小时记者帮

喜欢打麻将的朋友这下真的要沸腾了，近日，在

杭州智力大厦召开的 2023 年度麻将运动赛事计划

发布会上，公布了今年七项赛事计划。其中首届中

国麻将公开赛即将于 3 月 24 日至 26 日在杭州进

行，总奖金达到 100 万元，是全国规格最高、奖金最

多的官方麻将赛事。

总奖金100万元，达到业余6段就能报名参赛

首届中国麻将公开赛
3月底在杭州等你来

本报讯 1月18日，以94∶88战胜北京男篮之后，浙江稠

州金租男篮结束了第二阶段常规赛的全部赛程，目前以24胜

4负的成绩继续稳稳占据着积分榜榜首的位置。

接下来，在 3 月 1 日第三阶段常规赛开打之前，球队将进

入一段休整期。此前CBA联赛已经宣布，从第三阶段常规赛

开始，包括季后赛的所有比赛都将恢复成主客场进行，对此球

员和球迷都期待已久。

同时，浙江稠州金租男篮宣布从下一阶段常规赛开始，将

落户新的主场。昨天，浙江稠州金租男篮主场签约仪式在绍

兴柯桥举行，宣布中国男子篮球职业联赛2022-2023赛季浙

江稠州金租男篮主场正式落户柯桥，将设在柯桥区中国轻纺

城体育中心体育馆。

柯桥区人民政府副区长陈勤向记者介绍，柯桥篮球氛围

浓厚，篮球人口众多，区篮球协会月月有赛事，柯桥区还承办

过 2015 年中美篮球对抗赛，浙江稠州金租男篮主场落户柯

桥，将让柯桥人民在家门口就能欣赏到国内顶尖篮球联赛，进

一步激发市民健身热情。

中国轻纺城体育中心体育馆，也是杭州亚运会排球小组

赛比赛场地。近年来，柯桥区对场馆进行了提升改造，场地设

施齐全、功能完善，可容纳观众5000多人，已顺利通过杭州亚

组委赛事功能验收。如今，浙江稠州金租男篮把主场放在这

里，也是对亚运场馆进行一次全方位的演练。

陈勤告诉记者，其实在场馆设计时，就考虑兼顾篮球、排

球等体育赛事举办，在浙江稠州金租男篮确定落户之后，将

“排球馆”切换成“篮球馆”，只需增加部分功能用房，将灯光、

大屏、计分器等“微改造”成适合篮球比赛的模式。

浙江稠州金租男篮当家球星吴前也表示非常期待恢复主

客场：“赛会制打了三年了，我们都很期待能在有主场球迷的

情况下打球，主客场可能面对的压力不一样，但是对于我们来

说，更多的是动力，有观众的话就有一种激励作用，所以我非

常期待那天能够快点到来。”

本报记者 曹林波

浙江稠州金租男篮有了全新主场

3月1日起
去柯桥看CBA

本报记者 张峰

国人对麻将有着非比寻常的热爱，逢年

过节打麻将、周末小聚搓麻将，甚至聊事谈

合作也能约上打几圈，而各地也衍生出几十

种独具特色的地方麻将，杭州麻将、四川麻

将、广州麻将、苏州麻将⋯⋯麻将作为中国

民间最受欢迎的休闲娱乐方式之一，在国人

心中也有着不可撼动的地位。

麻将不仅在中国家喻户晓，在世界范围

内接受度也很高。日本沿用了中国古典麻

将的元素，发扬了立直规则；欧美国家对于

牌面图案的本土化改造花样迭出；据统计，

欧洲已经有22个国家都成立了全国性麻将

协会，拥有上百家麻将俱乐部，所使用的规

则本质仍是中国麻将的基础规则，类型基本

以国标麻将、立直麻将和四川麻将为主。

如今，一系列麻将的职业赛事即将来

临，这项民间基础雄厚的“国粹”走上了更大

的舞台。

在麻将运动竞赛训练中心公布的2023

年度麻将运动赛事计划中，“杭州市智力运

动会麻将项目决赛”、“首届中国麻将公开

赛”、“麻将专业段位定段赛”、“亚洲麻将锦

标赛”、“中国麻将竞技联赛”、“四川麻将公

开赛”、“世界麻将精英巡回赛”等七大赛事

将在今年陆续开展。

其中即将于3月24日至26日在杭州进

行的首届中国麻将公开赛总奖金达到 100

万元，该赛事有“四川麻将”、“国标麻将”两

个正式竞赛项目与“杭州麻将 2V2”一个推

广项目。据麻将运动竞赛训练中心竞赛组

组长陆星介绍，“首届中国麻将公开赛”是全

国规格最高、奖金最多的官方麻将赛事，只

要是参加比赛的选手，最低也有 2000 元的

奖金。“当然，参加比赛，对选手的麻将段位

还是有严格要求的。首先要达到业余 6 段

的等级认定才能报名参赛。”

那么如何才能快速达到报名资格呢？

现在开始考级还来得及吗？

陆星表示，首先要在麻将运动竞赛训

练中心的官方微信小程序“智力运动考级”

中，注册成为麻将运动员，然后根据引导在

线上获得业余 6 段，才有资格参加该项赛

事。“其实业余前 6 段的水平测试还是相对

简单的，相信平时经常打的麻将爱好者通

过测试并不难，报名 3 月份的比赛完全来

得及。”

七大麻将职业赛事启动
达到其余6段就能报名参赛

1998 年，国家体育总局社会体育指导

中心发布试行了《中国麻将竞赛规则》（试

行），肯定了麻将作为体育运动的身份的同

时，也诞生了首部官方制定的麻将规则，这

就是国标麻将。国标麻将摒弃了大众麻将

的赌博性质，同时又将番种增加至81种，极

大增加了趣味性与竞技性。

但即便有了国标麻将，麻将作为竞技性

运动的推广工作并不顺利，直到 2015 年 7

月，全球唯一正式注册的国际性麻将组织

——国际麻将联盟(MIL)才正式成立。

麻将竞技化的另一个难题在于，在以往

的麻将游戏过程中，运气占比很高，因此如

何削弱比赛过程中的运气成分，增加公平性

也是必要的工作。

2017 年 4 月，在创造性引入了复式赛

制后，国际麻将联盟（MIL）终于被国际智力

运动联盟（IMSA）接纳成为正式成员，国标

麻将也成为继围棋、象棋、国际象棋、桥牌、

国际跳棋之后的第六个国际智力运动。

国际麻将联盟秘书长李文龙告诉记者，

这对麻将来说是一个里程碑，而如今，我们

即将迎来又一个里程碑。

2022 年 11 月 5 日，国际麻将联盟授权

中国棋院杭州分院建立麻将运动技术等级

评定中心、麻将运动竞赛训练中心，并启动了

麻将运动等级评定，麻将参照围棋的段级位

管理办法，设业余1-9段及专业一至九段。

“截至 2022 年 12 月，麻将运动技术等

级评定中心总计发放了 119 万余张业余段

位证书，已经有超过两百万名麻将爱好者正

式注册成为麻将运动员，共有140名麻将运

动员达到了业余9段这一最高业余段位。”

不过，目前只有四川麻将、国标麻将、立

直麻将三个类别完成了竞赛规则的改善，因

此像杭州麻将等很多地方麻将还只能作为

推广项目开展相关赛事。但李文龙对这样

的进程已经十分兴奋，“以首届中国麻将公

开赛为先导的一系列国内、国际A级和S级

赛事，将为麻将爱好者提供‘以参赛荣誉、冠

军荣誉’的上升通道，这将逐步改变传统娱

乐麻将‘污名化’的负面影响。”

参照围棋制定段位体系
麻将如何一步步变身智力运动


